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Em 2023, Governo do AM 
investiu R$ 3,4 bi em obras

Investimento contempla obras de mobilidade urbana, 
rodovias, sistema viário, entre outros setores. Além disso, 
mais de 52 mil empregos foram gerados a partir do valor 
investido pelo governador Wilson Lima
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Proposta em análise 
na CCJ da Casa prevê 
um mandato fixo de 
oito anos para os mi-
nistros da Corte, sem 
direito a recondução

O presidente da 
Câmara dos De-
putados, Arthur 
Lira, informou ao 

presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, que não 
tem interesse em votar 
a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) que li-
mita o mandato de minis-
tros do Supremo Tribunal  
Federal (STF).

A PEC é a prioridade de 
Pacheco e líderes do Sena-
do em 2024. A aliados, Lira 
tem dito que a proposta 
transformará ministros em 
“advogados”, com margem 
para agirem em função de 
interesses políticos. 

A proposta em análise na 
Comissão de Constituição e 
Justiça prevê um mandato 
fixo de oito anos para os 
ministros da Corte, sem 
direito a recondução.

Lira diz a Pacheco que não apoia 
PEC que limita mandatos no STF

Divulgação

Arthur Lira e Rodrigo Pacheco em Brasília
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 DIVULGAÇÃO 

Famílias amazonenses 
atendidas por 16 entida-
des sociais foram benefi-
ciadas com a doação de 
80 toneladas do Programa 
de Aquisição de Alimen-
tos (PAA), por meio da 
Secretaria de Estado de 
Produção Rural (Sepror), 

Destaque De olho

que compra alimentos pro-
duzidos pela agricultura 
familiar e destina gratui-
tamente a pessoas sem 
acesso à alimentação sau-
dável. A entrega foi reali-
zada pelo governador Wil-
son Lima, na quarta-feira 
(20/12), na sede do órgão. 

O secretário da Sepror, Da-
niel Borges, afirmou que a 
aquisição dos alimentos é 
uma importante ação de 
garantia de renda para os 
produtores rurais, ao mes-
mo tempo em que bene-
ficia pessoas em situação  
de vulnerabilidade.

DIVULGAÇÃO

Aproximadamente 20 
mil pessoas devem deixar 
Manaus a partir de sexta-
-feira (22/12), por meio 
dos serviços de transportes 
intermunicipais coordena-
dos pela Agência Regula-
dora de Serviços Públicos 
Delegados e Contratados 

do Amazonas (Arsepam). 
O reforço na fiscalização 
acontece até a segunda-
-feira (25/12), Dia de 
Natal, com a Operação  
Natal Feliz. 

A ação terá início às 7h 
em todos os postos de 
fiscalização da Arsepam, 

tanto no modal rodovi-
ário quanto no hidrovi-
ário intermunicipal. Os 
departamentos técnicos 
da Agência Regulado-
ra projetam que mais de 
1.160 fiscalizações devem 
ser realizadas em quatro  
dias de atividades.

Editorial

Cercado por cobranças 
por não cumprir a pro-
messa feita em outubro 
de pagar o Fundeb, o pre-
feito de Manaus mandou 
a Prefeitura emitir uma 
nota afirmando que toda 
a verba foi paga com a  
Educação Municipal.

Além de não receber os 
profissionais em seu ga-
binete, o prefeito não ex-
plicou porque há apenas 
dois meses a secretária 
de Educação, Dulce Almei-

da, irmã dele, disse que 
o Fundeb seria pago em 
2023. “93% dos recursos 
do Fundo de Manuten-
ção e Desenvolvimento da 
Educação Básica (FUNDEB) 
em pagamentos de folha 
de pessoal, e os demais 
7% foram aplicados nas 
despesas operacionais”, 
diz o prefeito.  

Não convence 
A nota da Prefeitura de 

Manaus não convenceu 

parlamentares. O deputa-
do federal Amom Mandel, 
os vereadores  Rodrigo 
Guedes e Wiliam Alemão, 
e o deputado estadual Wi-
lker Barreto foram às redes 
sociais cobrar.

Assim como os profes-
sores foram para a porta 
da Prefeitura. A secretária 
Dulce Almeida até trancou 
as redes sociais dela para 
comentários. Responder 
questionamentos não é o 
ponto forte dos irmãos.

BR-319
Uma lei aprovada na Câ-

mara colocou a BR-319 entre 
as estradas prioritárias para 
serem asfaltadas, por estar 
em situação crítica. É mais 
uma pressão sobre Lula para 
que faça o que os amazo-
nenses pedem.

CPI 
A CMM publicou um longo 

texto explicando as conquis-
tas da CPI da Águas de Ma-
naus em 2023, incluindo o 

desconto na taxa de esgoto. 
Ainda não se sabe quem vai 
conseguir obrigar a empresa 
a manter a cidade abastecida 
em todos os bairro. Outra CPI? 

LULA cobra 
Lula fez uma reunião com 

os 38 ministros que ele acha 
pouco, e cobrou publica-
mente entregas em 2024. Há 
dois anos das eleições onde 
vai disputar uma reeleição, 
ele sabe que precisa acelerar 
a campanha.

Pressão em David e Dulce 

A edição 2021-2024 do 
Selo Unicef conta com a 
adesão de 2.023 municípios 
brasileiros, que assumiram 
o compromisso de implan-
tar mecanismos para garan-
tir os direitos das crianças 
e dos adolescentes. 

A iniciativa, promovida 
pelo Fundo das Nações Uni-
das para a Infância (Unicef), 
abrange os nove estados da 
Amazônia Legal (Acre, Ama-
pá, Amazonas, Maranhão, 
Mato Grosso, Pará, Ron-
dônia, Roraima e Tocan-
tins) e nove do Semiárido 
brasileiro (Alagoas, Bahia, 
Ceará, Minas Gerais, Paraí-
ba, Pernambuco, Piauí, Rio 
Grande do Norte e Sergipe).

No Amazonas, 55 muni-
cípios estão inscritos nesta 
edição e, em 2024, sabe-
rão se as políticas públicas 
adotadas os credenciarão a 
ostentar, pelos quatro anos 
seguintes, o selo que os 
identifica como cidades que 
avançaram na melhoria de 
indicadores sociais da in-
fância e adolescência.

A Amazônia e o Semi-
árido, áreas consideradas 
prioritárias para o Unicef, 
reúnem mais de 20 milhões 
de crianças e adolescentes 
e é onde estão as maiores 
concentrações de meninas 

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário de Estado de Desenvolvimento Urbano e Metropolitano do Amazonas

Marcellus Campelo

Um futuro melhor para as crianças e adolescentes 
e meninos em situação de 
exclusão e vulnerabilidade 
social no Brasil. São regi-
ões que enfrentam desafios 
como a seca, presente no 
Semiárido, e as dificulda-
des de acesso em regiões 
remotas da Amazônia. 

Além disso, possuem vá-
rios municípios com índices 
preocupantes de cobertu-
ra de saneamento básico 
– água e rede de esgoto, 
acesso a escolas, serviços 
de saúde, alimentação ade-
quada e lazer. Aspectos que 
são importantes e pesam na 
balança, para que crianças e 
jovens possam crescer e se 
desenvolver dignamente.

As instituições que estão 
junto com o Unicef for-
mando a rede de apoio 
aos que aderem à iniciativa 
são: Associação Brasileira 
de Municípios (ABM), Co-
legiado Nacional de Ges-
tores Municipais de Assis-
tência Social (Congemas), 
Confederação Nacional de 
Municípios (CNM), Conse-
lho Nacional de Secreta-
rias Municipais de Saúde 
(Conasems), Conselho Na-
cional de Secretários de 
Saúde (Conass), Consórcio 
Interestadual da Amazônia 
Legal, Consórcio Nordeste, 
Frente Nacional de Prefei-

tos (FNP) e União Nacional 
de Dirigentes Municipais de 
Educação (Undime). 

No Estado do Amazo-
nas, o governador Wilson 
Lima colocou a cargo da 
Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb) 
e da Unidade Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE) 
a missão de atuar como 
facilitadores, apoiando os 
municípios para que pos-
sam avançar na implantação 
das políticas públicas e no 
alcance das metas para ob-
tenção do Selo Unicef. 

O tema foi discutido no 
“1º Workshop Selo Unicef 
2021-2024 - Garantindo o 
Presente e o Futuro das 
Crianças do Amazonas”. 
O evento foi realizado em 
Manaus, pelo Governo do 
Estado e Unicef, no dia 14 
de dezembro, no Centro 
Cultural Povos da Amazô-
nia. Reuniu prefeitos, se-
cretários estaduais e mu-
nicipais, articuladores do 
Selo Unicef e mobilizado-
res da saúde, educação e  
assistência social. 

A intenção com o 
workshop, organizado pela 
Sedurb e UGPE, não foi 
apenas de se reportar aos 
municípios inscritos nesta 

última edição, mas sensibi-
lizar todos os prefeitos do 
interior para a importância 
de participarem desta ini-
ciativa, que visa estimular 
e reconhecer avanços reais 
e positivos na promoção 
e garantia dos direitos de 
crianças e adolescentes. 

Cada ciclo do Selo Unicef 
dura quatro anos, acom-
panhando o período da 
gestão municipal. Na edi-
ção 2017/2020, apenas oito 
municípios do interior do 
Amazonas foram certifica-
dos. Nesta edição, a parti-
cipação é muito boa, com 
os 55 municípios inscritos, 
mas precisamos fazer com 
que a adesão seja total, 
no interior. No caso das 
capitais, como Manaus, o 
Fundo atua por meio de 
outra iniciativa, a Agenda 
Cidade Unicef.

A grande vantagem para 
os municípios que aderem 
ao selo é que passam a 
contar com o suporte técni-
co do Unicef, com orienta-
ções necessárias para cada 
umas das áreas previstas: 
educação, saúde, proteção 
e participação social. Os 
municípios recebem apoio 
para capacitação das equi-
pes, mobilização da comu-
nidade e implantação de 

um plano de ação para 
melhorar os indicadores e 
reduzir as desigualdades. 
Ao cumprirem as atividades 
propostas, também aumen-
tam as possibilidades de 
captação de recursos para 
o município.

A metodologia aplicada 
pelo Unicef inclui implan-
tação e monitoramento dos 
indicadores sociais e execu-
ção de ações para garantir 
o cumprimento de normas 
e princípios previstos, por 
exemplo, no Estatuto da 
Criança e do Adolescente 
(ECA) e nos Objetivos de 
Desenvolvimento Susten-
tável (ODS) da Organização 
das Nações Unidas (ONU), 
agenda global que deve ser 
cumprida até 2030.

Os municípios inscritos 
devem pontuar em pelo 
menos 60% dos sete in-
dicadores propostos pelo 
Unicef, que são: metas al-
cançadas na vacinação com 
a tríplice viral e tetra viral 
em crianças de um ano, 11 
meses e 29 dias; rematrícula 
dos alunos da rede públi-
ca do ensino fundamental 
que abandonaram a escola; 
acesso a água e saneamento 
na rede pública de ensi-
no municipal; adolescentes 
entre 15 e 17 anos matri-

culados no ensino médio; 
nascidos vivos de gestantes 
com idade entre 10 e 19 
anos; registros, no Sistema 
de Informação para a Infân-
cia e Adolescência (SIPIA), 
dos casos de violações de 
direito contra crianças e 
adolescentes; e acompa-
nhamento do Serviço de 
Proteção e Atendimento 
Integral à Família (PAIF), 
dos inscritos no Cadastro 
Único. Os resultados alcan-
çados precisam se manter, 
mesmo após o término do 
ciclo da edição vigente do 
selo. Os que participam são 
monitorados pelo Unicef. 

O Selo Unicef já existe há 
20 anos. É um trabalho que 
envolve muitas mãos, um 
grande desafio a ser ven-
cido e a união de esforços, 
o engajamento de todos, é 
o melhor caminho. Assim 
estamos fazendo, ao trazer 
para perto Unicef, prefeitu-
ras, entidades, instituições e 
todos que estão de alguma 
forma envolvidos com esse 
público específico – pais, 
mães, professores, secre-
tários, lideranças sociais –, 
para que possamos, jun-
tos, ajudar os municípios 
a garantirem um futuro 
melhor para as crianças e 
adolescentes do Amazonas.  
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Cidades Projeto apoiado pelo Governo do 
Amazonas usa Inteligência Artifi-
cial para solução de problemas

Seinfra avança com obras de 
revitalização e pavimentação 
no sistema viário de Silves

CIÊNCIA E EDUCAÇÃO INFRAESTRUTURA

Investimento contem-
pla obras de mobilida-
de urbana, rodovias, 
sistema viário, entre 
outros setores

Mais de 52 mil empregos foram gerados a partir do valor investido

ARQUIVO/SECOM

Governo do Amazonas investiu 
R$ 3,4 bi em obras este ano

redacao@vanguardadonorte.com.br | Narel Desiree

Da redação

Entre os meses de janei-
ro e outubro de 2023, o 
Governo do Amazonas 
investiu R$ 3,4 bilhões 

em 141 obras concluídas 
e em andamento, em 54 
municípios do Estado. O 
valor representa a geração 
de mais de 52 mil empre-
gos diretos e indiretos. O 
investimento faz parte da 
estratégia do Governador 
Wilson Lima para investir 
no setor e contempla obras 
de mobilidade urbana, ro-
dovias, sistema viário, entre 
outros setores.

Do total de obras geren-
ciadas pelo Estado, 44 foram 
concluídas e 97 estão em 
andamento. As frentes de 
trabalho são gerenciadas 
pela Secretaria de Estado 
de Infraestrutura (Seinfra), 
Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb) e 
Unidade Gestora de Proje-
tos Especiais (UGPE).

Entre os destaques está o 
primeiro trecho do Rodoa-
nel Metropolitano de Ma-
naus, a maior obra integrada 
de mobilidade de Manaus, 
entregue em outubro pelo 
Governador Wilson Lima. 
Dividido em três etapas, o 
projeto totaliza 37,8 qui-
lômetros de vias rápidas e 
modernas, que vão ligar as 
zonas, leste, norte e oeste 
da cidade.

Com 8,7 quilômetros, o 
primeiro trecho da obra do 
Rapidão Rodoanel inicia no 
viaduto Lydia da Eira Corrêa, 

na zona norte, e segue até 
o encontro das avenidas do 
Turismo e Santos Dumont, 
na zona oeste de Manaus.

O Governo do Amazonas 
também concluiu 67% da 
obra de reforma e moderni-
zação da AM-010, que liga 
Manaus a Itacoatiara. A obra 
já executou 160 km da pri-
meira capa asfáltica e outros 
90 km estão em andamento, 
tornando a rodovia total-
mente trafegável ao longo 
dos seus 250 km de exten-
são. Esta é a primeira obra 
de grande porte recebida 
pela rodovia desde a sua 
construção, na década de 50.

Também estão sendo exe-
cutadas obras e reabilitação 
do sistema viário do Estado 

por meio programa Asfalta 
Amazonas, criado em 2022, 
e que em 2023, beneficiou 
áreas urbanas e rurais de 14 
municípios, com recurso de 
R$ 10.191.178,02.

O Governo do Estado tam-
bém investe em espaços de 
lazer em Manaus. Foram 
entregues um Centro Social 
da Comunidade Bittencourt 
e outro no São Jorge e 
reinaugurado o Parque Se-
nador Jefferson Péres. Está 
em obra o espaço de lazer 
de Aparecida.

Em Maués, foram conclu-
ídas as obras complemen-
tares do sistema de abas-
tecimento e distribuição de 
água potável, através do 
Programa de Saneamento 

Integrado de Maués (Prosai 
Maués), com recurso de R$ 
3.232.326,49.

Para a Prefeitura de Ma-
naus foram repassados R$ 
187,4 milhões, por meio de 
três convênios firmados em 
2021, para a execução de 
obras de melhorias viárias 
na capital. Esses recursos 
ainda estão sendo execu-
tados em 2023. Com os 
municípios de Novo Airão 
e Manicoré os convênios 
firmados para serviço de 
adequação, conservação e 
recuperação de estradas 
e vicinais somam R$ 10,9 
milhões.

Em Manaus, estão sendo 
realizadas obras de revita-
lização nos parques habita-

Cetam divulga 
edital para 
cursos técnicos 
gratuitos

CAPITAL E INTERIOR

Da redação

O Centro de Educação 
Tecnológica do Amazonas 
(Cetam) divulgou edital 
do Processo Seletivo 2024 
para cursos técnicos de 
nível médio e especializa-
ções técnicas, na modali-
dade presencial. As vagas 
são para Manaus e interior  
do estado.

O edital está disponível 
no endereço da Comissão 
Permanente de Concursos 
(Copec): https://www.con-
cursoscopec.com.br/184-
-pss-cetam/concurso/exi-
bir.html.

As inscrições são gratui-
tas e serão realizadas pela 
internet, também no site da 
Copec, entre os dias 2 e 16 
de janeiro de 2024.

Para participar, os candi-
datos devem ter concluído 
o ensino médio e ter 18 
anos completos no ato da 
matrícula.

O processo seletivo será 
realizado por meio de aná-
lise do histórico escolar do 
ensino médio, com base nas 
notas de Língua Portuguesa 
e Matemática.

As vagas são distribuídas 
da seguinte forma: são 1.145 
para a capital e 2.355 para o 
interior do Amazonas.

Técnico em Enferma-
gem Indígena para Ma-
naus

Além dos cursos técnicos 
regulares, o Cetam também 
oferece um curso técnico 
de nível médio em Enfer-
magem para indígenas  
em Manaus.

Para participar, os candida-
tos devem possuir o Registro 
Administrativo de Nascimen-
to de Indígena (Raní), ter 
concluído o ensino médio e 
ter 18 anos completos no ato 
da matrícula.

Projeto apoiado pela Fapeam usa 
IA para solução de problemas

NATHALIE BRASIL

Estudo recebe fomento via Programa de Infraestrutura para Jovens 
Pesquisadores, da Fapeam

Criação e ampliação de 
bases de dados, proposição 
e consolidação de soluções 
com Aprendizado de Máqui-
na (AM), produção e publi-
cação de 22 artigos cientí-
ficos e o impulsionamento 
na formação de estudantes 
e profissionais em diversos 
níveis. Esses foram alguns 
dos resultados alcançados 
por pesquisa apoiada pelo 
Governo do Amazonas, por 
meio da Fundação de Am-
paro à Pesquisa do Estado 
do Amazonas (Fapeam).

Finalizado em 2021, o pro-
jeto intitulado “Aprendiza-
gem de Máquina Aplicada 
em Problemas de Domínios 
Diversos” foi realizado no 
âmbito do Programa de 
Infraestrutura para Jovens 
Pesquisadores – Programa 
Primeiros Projetos – PPP, da 
Fapeam. O estudo também 
contribuiu para a capacita-
ção de recursos humanos, 
por meio da oferta de um 
curso de Pós-Graduação 

PESQUISA CIENTÍFICA

Obras avançam no sistema 
viário de Silves

A Secretaria de Estado 
de Infraestrutura (Seinfra) 
segue avançando com a 
obra de revitalização e 
pavimentação do sistema 
viário da sede de Silves 
(distante 204 quilômetros 
de Manaus). Com investi-
mento de R$ 8,7 milhões, 
a obra contempla serviços 
em 22 ruas, o equivalente 
a 5,85 quilômetros de vias 
que estão sendo totalmen-
te pavimentadas.

Ao todo, 13 ruas já rece-
beram pavimentação asfál-
tica, entre elas as Projeta-
das 1, 2 e 3, Luiz Grana, 
Armando Almeida e vias 12, 
13, 14, 15, 16, 17, 18 e 19.

Nesta etapa, nove ruas 
estão em andamento, com 
serviços de terraplenagem; 
e reforço de base e sub-ba-
se. A obra alcançou 37,84% 
de execução e tem entrega 
prevista para o segundo 
semestre de 2024.

Para o secretário da Sein-
fra, Carlos Henrique Lima, 
a pavimentação do sistema 

Lato Sensu, na Universida-
de do Estado do Amazonas 
(UEA), que colaborou para a 
formação de 33 profissionais 
da região.

O projeto contribuiu para 
o desenvolvimento de so-
luções tecnológicas de 
“Aprendizado de Máquina”, 
uma subárea emergente da 
Inteligência Artificial (IA), 

Mais da metade das ruas previstas no 
contrato já receberam asfalto

que visa elaborar soluções 
empíricas com a utilização 
de modelos e métodos com-
putacionais gerados a partir 
dos dados pré-existentes.

A coordenadora da pes-
quisa e doutora em Ciên-
cia da Computação, Elloá 
Barreto Guedes, professo-
ra da UEA, afirmou que é 
possível elaborar modelos 

viário do município contri-
bui com o desenvolvimen-
to da região.

“Estamos atentos às ne-
cessidades da população 
e a revitalização de vias 
são fundamentais para o 
crescimento e bem-estar 
da população. Silves vem 
se destacando na produção 
de gás natural e a manu-
tenção das vias irá auxiliar 
no desenvolvimento eco-
nômico da cidade”, destaca 
o secretário.

inteligentes para problemas 
práticos, a partir de dados 
do contexto do problema e, 
embora esses modelos não 
se proponham a substituir 
especialistas técnicos nas 
respectivas áreas, demons-
tram a viabilidade prática 
de como a IA pode prover 
soluções coadjuvantes para 
questões contemporâneas.

“O projeto buscou resolver 
problemas relevantes para a 
sociedade nas áreas de Saú-
de (Tuberculose Pulmonar, 
Covid-19, Diabetes, Retino-
patia Diabética), Agricultura 
Digital, Cidades Inteligentes, 
Análise de Áudio, Educação, 
Jogos, Meteorologia e Enge-
nharia de Software”, destaca. 

Durante o projeto, os 
participantes realizaram 
palestras e minicursos 
para compartilhar a ex-
pertise técnica e divulgar 
os resultados obtidos em 
uma linguagem didática e 
acessível com a sociedade. 
Diversos resultados do pro-
jeto estão alinhados com 
os Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável (ODS) 
da Organização das Nações 
Unidas (ONU), promoven-
do a Computação para o 
Bem-Estar da Humanidade.

REVITALIZAÇÃO

DIVULGAÇÃO

cionais Mestre Chico 1 e 2 
com vistas à adequação das 
áreas comuns incluindo as 
instalações de combate a 
incêndio, instalações de gás, 
sinalização viária e comu-
nicação visual, com inves-
timentos de R$ 596.453,20.

O Governo do Amazonas 
também concluiu a cons-
trução de sete terminais 
flutuantes nos municípios 
de Anori, Beruri, Boa Vista 
do Ramos, Borba, Parintins, 
Urucará e Santo Antônio do 
Içá. O investimento total 
é de R$ 11,4 milhões. Os 
investimentos fazem parte 
da estratégia do Governo 
do Estado para promover 
o desenvolvimento econô-
mico e social do Amazonas.



Em dez dias, três foragidos 
são presos após solicitar CIN

Da redação

Um homem de 42 
anos, identificado 
como Benjamin da 
Silva e Silva, foi 

preso no Pronto Atendi-
mento ao Cidadão (PAC) 
da Compensa, na zona 
oeste de Manaus, após so-
licitar a Carteira de Iden-
tidade Nacional (CIN). De 
acordo com a polícia, o 
suspeito estava com man-
dado de prisão em aberto 
pelo crime de porte ilegal 
de arma. Na ocasião, o ho-
mem foi preso por equipes 
do Instituto de Identifica-
ção Aderson Conceição de 
Mello (IIACM).

Esse é o terceiro caso de 
cumprimento de manda-
do de prisão, no período 
de oito dias, contra pes-
soas que possuem pen-
dências na Justiça e que 
solicitaram o documento.

Depois que ele solici-
tou a emissão da CIN, os 
servidores do Instituto de 
Identificação realizaram 
uma consulta no sistema 
interno da Secretaria de 
Segurança Pública do Ama-
zonas (SSP-AM). Durante o 
procedimento foi consta-
tado que havia um man-
dado de prisão em aberto 
contra Benjamin, desde o 
dia 28 de abril de 2021.

O trabalho investigativo 
contou com o auxílio de 
investigadores do 21° Dis-
trito Integrado de Polícia 
(DIP), da Polícia Civil do 
Amazonas (PC-AM). Após 
receber voz de prisão, o 
homem foi encaminhado 
para o 21° DIP.

Outros casos
Na última segunda-feira 

(18), um homem de 30 
anos, que estava sendo 
procurado pela polícia, foi 
detido por agentes do Ins-
tituto de Identificação que 
atuam no Pronto Atendi-
mento ao Cidadão (PAC) 
do Studio 5, localizado no 
bairro  Distrito Industrial 
I. A ação ocorreu com o 
apoio da Polícia Civil (PC-
-AM), por meio do 21º 
Distrito Integrado de Po-
lícia (DIP).

Gilmar Peixoto de Albu-
querque também respon-
de pelo crime de roubo e 
estava sendo investigado 
pela PC-AM. O homem 
havia solicitado a CIN em 
outubro. Durante o pro-
cesso de emissão do do-
cumento, foi constatado 
no sistema interno da SSP-
-AM que havia um man-
dado de prisão em aberto 

Mandado de prisão 
foi cumprido no mo-
mento em que os 
suspeitos foram re-
ceber o documento 
nos PACs de Manaus

Da redação

Agentes militares do 1° Pe-
lotão de Polícia Militar (PEL) 
apreenderam 54 quilos de 
pasta-base de cocaína. O 
material ilícito foi receptado 
no porto do município de 
São Paulo de Olivença (lo-
calizado a 985 quilômetros 
de Manaus).

Segundo o comandante 
do 1º PEL, tenente Carlos 
Peres, os policiais militares 
acompanharam, durante o 
patrulhamento de rotina, a 
chegada e saída das embar-
cações, quando perceberam 
dois geradores na área de 
embarque.

“Foi passando o tempo 
e o responsável pelo em-
barque dos geradores não 
apareceu. Chamou a nossa 
atenção, por conta do fluxo 
que estamos acostumados a 
ver naquela área”, explica.

Os dispositivos foram ana-
lisados e com o auxílio de 
uma chave, foram abertos e, 
dentro de um deles, os PMs 
encontraram um bloco ma-

ciço em formato de cilindro 
contendo a droga, que ao ser 
pesada apresentou o total 
de 54 quilos de pasta-base 
de cocaína.

O material apreendido foi 
levado para o 52° Delegacia 
Interativa de Polícia (DIP)  
do município.

contra o suspeito desde o 
dia 1º de dezembro.

Na ocasião da prisão, 
Gilmar compareceu ao 
local para receber a nova 
CIN, momento em que foi 
abordado por agentes co-
ordenados pela SSP-AM 
e recebeu voz de prisão.

No dia 11 de dezembro, 
Guilherme Rage da Silva, 
o ‘Poeta’, foi preso por 
agentes da SSP-AM, que 
atuam no IIACM. O ho-
mem de 43 anos era alvo 
de um mandado de pri-
são em aberto pelo crime  
de roubo.

Conforme informações 
do Instituto de Identifi-
cação, o homem solici-
tou o agendamento para 
a emissão da nova CIN 
em outubro de 2023. Ele 
compareceu ao PAC para 
a entrega de documentos 
no último dia 7. Após che-
cagem das informações 

A operação foi deflagrada na última segunda-feira (18)

Trio é preso 
por roubar 
convidados 
em festa de 
casamento

ASSALTO

As Forças de Segurança do 
Amazonas prenderam três 
homens, apontados como 
suspeitos de participar do 
roubo a uma festa de ca-
samento, ocorrida na noite 
da última sexta-feira (15), no 
bairro Flores, zona centro-
-sul de Manaus. Eles foram 
presos em cumprimento de 
mandado de prisão preven-
tiva, em menos de uma se-
mana após o crime.

Conforme o delegado 
Thomaz Vasconcelos Dias, 
titular da unidade especia-
lizada, por volta das 23h de 
sexta-feira, sete homens in-
vadiram uma festa de casa-
mento e roubaram os convi-
dados do evento. Eles foram 
bastante violentos com as 
vítimas, dentre elas jovens 
e idosos, e roubaram os  
seus pertences.

“Após o fato criminoso, 
tão logo o sistema de se-
gurança tomou conheci-
mento, iniciamos as inves-
tigações, que culminaram 
nas identificações de sete 
suspeitos, sendo que cinco 
deles tiveram suas prisões 
preventivas decretadas. Na 
data de ontem, demos cum-
primento a três mandados 
de prisões e, dessas três pri-
sões, dois foram autuados 
em flagrante com armas, 
drogas e munições. Uma 
das armas apreendidas seria 
a que teria sido utilizada no 
roubo”, relata Dias.

De acordo com o titular, 
as investigações seguem 
em segredo de Justiça e a 
equipe policial da DERFD 
continuará à procura dos 
demais envolvidos, para dar 
cumprimento aos manda-
dos de prisão.

Procedimentos
Os suspeitos responderão 

por roubo, tráfico de drogas 
e posse de arma de fogo. Eles 
ficarão à disposição da Justiça.

Denúncia
A Polícia Militar do Amazonas 

orienta a população que infor-
me imediatamente ao tomar 
conhecimento de qualquer 
ação criminosa, por meio do 
disque denúncia 181 ou pelo 
190. A identidade do denun-
ciante será mantida em sigilo.

SÃO PAULO DE OLIVENÇA

Droga estava na parte interna de um gerador elétrico, no porto do município
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pessoais do solicitante, 
foi constatado que havia 
um mandado de prisão 
em aberto em nome de 
Guilherme Rage.

A prisão foi efetuada 
no momento em que o 
homem se dirigia ao local 
para receber o documento 
no PAC do bairro São José, 
zona leste de Manaus. A 
ação também contou com 
o apoio do 21º DIP.

Segundo informações da 
polícia, Guilherme estava 
sendo procurado desde 
novembro de 2022. Após 
a detenção, ele foi encami-
nhado ao 21° DIP para os 
procedimentos cabíveis.

Mais prisões
Essa é a terceira prisão 

de foragidos da Justiça 
efetuada pelos agentes 
de segurança pública em 
menos de 30 dias. Em 14 
de novembro deste ano, 

policiais civis prenderam 
um homem de 29 anos, 
que responde pelo crime 
de roubo.

Já no dia 1° de de-
zembro, outro homem foi 
preso por homicídio. A 
prisão foi realizada após 
o suspeito ter solicitado 
inscrição no Cadastro de 
Pessoas Físicas (CPF), para 
obtenção da CIN.

Sistema robusto
O novo sistema de bio-

metria implantado pela 
SSP-AM é uma ferra-
menta importante para 
a identificação de sus-
peitos que cometem cri-
mes e estão foragidos da 
Justiça, pois podem loca-
lizar mandados de prisão 
em aberto. Além disso, o 
sistema auxilia na preven-
ção de outras infrações 
no momento da emissão  
do documento.

Homem é preso por distribuir 
drogas no bairro Praça 14

Da redação

Policiais civis do 1º Distri-
to Integrado de Polícia (DIP) 
prenderam, em flagrante, Mi-
chel Silva de Lima, conhecido 
como ‘Dentinho’. Ele é apon-
tado como um dos respon-
sáveis pela distribuição de 
drogas no bairro Praça 14 
de Janeiro, zona sul de Ma-
naus. Em posse do suspeito, 
foram apreendidas porções 
de maconha e cocaína, além 
de armas e munições.

Segundo o titular da unida-
de policial, delegado Cícero 
Túlio, o homem estava sendo 
investigado há cerca de um 
mês, após os policiais civis do 
1º DIP identificarem que ele, 
semanalmente, entregava as 
drogas no beco Duque, na-
quele bairro e zona.

“No final da tarde de quarta-
-feira, fizemos uma campa-
na no local e conseguimos 
visualizar o indivíduo reali-
zando a entrega de drogas. 
Ele percebeu a chegada da 
equipe policial e fugiu, dei-
xando no local uma mochila 

contendo as drogas, além de 
documentos que atestaram 
sua residência no município 
de Manacapuru (a 68 quilô-
metros de Manaus)”, conta.

Conforme o delegado, 
diante das informações, a 
equipe policial foi ao muni-
cípio e, após buscas no local 
onde o homem residia, o 
encontraram em posse de 

uma pistola com munições, 
além de uma quantidade  
de drogas.

Michel Silva de Lima tem 
passagens por tráfico, as-
sociação para o tráfico de 
drogas e roubo majorado. 
Ele responderá por tráfico de 
drogas e porte de arma de 
fogo de uso restrito e ficará 
à disposição da Justiça.

MANAUS

Material apreendido em posse do suspeito durante abordagem
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Polícia Militar aprende 54 kg 
de pasta-base de cocaína



Política

Presidente do TCE fe-
cha o ano organizando 
os próximos passos da 
Corte de Contas

A presidente do Tribunal 
de Contas do Amazo-
nas (TCE-AM), conse-
lheira Yara Amazônia 

Lins, realizou a distribuição das 
relatorias das prefeituras dos 
municípios do interior do Ama-
zonas para o biênio 2024-2025. 
A composição oficial dos lotes 
foi realizada na 45ª Sessão do 
Tribunal Pleno e publicada na 
edição desta quarta-feira (20) do 
Diário Oficial Eletrônico (DOE).

Ao todo, dez lotes foram dis-
tribuídos a cada um dos mem-
bros do Tribunal Pleno. Cada 
lote contém uma quantidade de 
prefeituras do interior, além de 
entes da administração direta e 
indireta do estado e do muni-
cípio de Manaus que, por se-
rem jurisdicionados da Corte de 
Contas, terão as prestações de 
contas analisadas e julgadas pe-
los membros do Tribunal Pleno. 
Confira as relatorias das prefei-
turas do interior:

O lote 1, com municípios 
de Tabatinga, Benjamin Cons-
tant, Santo Antônio do Içá, 
Tonantins, Atalaia do Norte 
e Novo Aripuanã, ficou sob a 
relatoria do conselheiro Josué 
Cláudio Neto. Os municípios 
compõem a calha do Alto 
Solimões e Rio Madeira.

O lote 2, sob relatoria do 
auditor Mário Filho, tem as 
prefeituras de Tefé, Fonte Boa, 
Jutaí, Maraã, Alvarães, Uarini e 
Japurá, que compõem a calha 
do Alto e Médio Solimões.

O conselheiro Ari Moutinho 
Júnior ficou com a relatoria 
dos municípios que com-
põem o lote 3, com as pre-
feituras de Iranduba, Codajás, 
Eirunepé, Carauari, Guajará e 
Envira, das regiões do Médio 
e Baixo Solimões.

Yara Lins assumiu o TCE neste mês de dezembro

STF

Aborto fica fora da pauta, diz Barroso
O presidente do Supremo 

Tribunal Federal (STF), Luís 
Roberto Barroso, disse nes-
ta quarta-feira (20) que não 
deve pautar o julgamento 
sobre a descriminalização do 
aborto em curto prazo. Se-
gundo o ministro, o debate 
sobre a questão ainda não 
está amadurecido no país 
para ser retomado pela Corte. 

Em setembro deste ano, 
o julgamento foi suspenso 
após a ministra Rosa Weber 
votar a favor da descrimina-
lização do aborto até a 12ª 
semana de gravidez. 

“Não pretendo pautar em 
curto prazo. Vou pautar em 
algum momento, mas não 
pretendo pautar em curto 
prazo porque acho que o 
debate não está amadureci-
do na sociedade brasileira, e 
as pessoas ainda não têm a 
exata consciência do que está 
sendo discutido”, afirmou.

No entendimento de Bar-
roso, a sociedade pode ter 
opinião contrária ou a favor 
ao aborto, mas, segundo 
ele, nenhum país desenvol- Ministro disse que o Estado precisa evitar o aborto

vido do mundo criminaliza 
o aborto.

“Ninguém acha que o abor-
to é uma coisa boa. O Estado 
deve evitar o aborto. A discus-
são que se coloca é saber se a 
mulher que teve o infortúnio 
de fazer o aborto deve ser 
presa, que é consequência 
da criminalização”, afirmou.

Reforma tributária
Barroso também elogiou 

a promulgação da Reforma 
Tributária e disse que a me-

Yara Lins define relatorias das 
prefeituras no biênio 2024-2025

O lote 4 ficou com o con-
selheiro Júlio Pinheiro, que irá 
relatar as contas das prefeituras 
de Autazes, Beruri, Boca do 
Acre, Canutama, Careiro, Mana-
capuru e Tapauá, que integram 
o Baixo Solimões e Rio Purus.

O conselheiro Érico Dester-
ro terá os municípios do lote 
5, no Alto Rio Negro, Médio 
Amazonas e Rio Madeira, com 
as prefeituras de Barcelos, Bor-
ba, Humaitá, Nova Olinda do 
Norte, Presidente Figueiredo, 
Santa Isabel do Rio Negro e 
São Gabriel da Cachoeira.

O lote 6, do conselheiro Fa-
bian Barbosa, terá as prefeitu-
ras de Barreirinha, Boa Vista 

do Ramos, Itacoatiara, Maués, 
Parintins, Rio Preto da Eva, que 
integram a calha do Médio e 
Baixo Amazonas.

O lote 7, sob relatoria do 
conselheiro Mario de Mello, 
terá as prefeituras de Amaturá, 
Anamã, Anori, Nhamundá e 
São Paulo de Olivença. Elas fa-
zem parte do Baixo Amazonas 
e Alto Solimões.

O auditor Alípio Firmo Filho 
terá a relatoria das prefeituras 
de Caapiranga, Careiro da Vár-
zea, Lábrea, Manaquiri, Pauini, 
que integram o lote 8, do Rio 
Purus e Baixo Solimões.

O auditor Luiz Henrique ficou 
com a relatoria dos municípios 

de Apuí, Itapiranga, Manicoré, 
Novo Airão, Silves e Urucuritu-
ba, que integram a calha do Rio 
Madeira e Médio Amazonas.

Já o lote 10, sob relatoria 
do auditor Alber Furtado, terá 
as prefeituras de Ipixuna, Ita-
marati, Juruá, São Sebastião 
do Uatumã, Urucará, que in-
tegram a região do Rio Juruá 
e Médio Amazonas.

Mudança na composição 
das Câmaras

Ainda durante a sessão, a 
conselheira-presidente Yara 
Amazônia Lins informou a 
nova composição da Primeira 
e Segunda Câmara do TCE-AM.

DIVULGAÇÃO
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NOVA COMPOSIÇÃO DAS CÂMARAS:

1ª Câmara: 
Conselheiro Érico Desterro (presidente) 
Conselheiro Mario de Mello (membro) 
Conselheiro Fabian Barbosa (membro) 
Auditor Mário Filho (membro) 
Auditor Alípio Firmo Filho (membro) 
 
2º Câmara 
Conselheiro Ari Moutinho Júnior (presidente) 
Conselheiro Júlio Pinheiro (membro) 
Conselheiro Josué Cláudio Neto (membro) 
Auditor Luiz Henrique (membro) 
Auditor Alber Furtado (membro)

dida terá impacto sobre o 
Judiciário brasileiro.

“Tenho expectativa de 
que ela possa diminuir a 
litigiosidade tributária Bra-
sil, que traz muita imprevi-
sibilidade para as contas do 
governo e para as contas 
das empresas”, afirmou.

A partir de ontem (20), Bar-
roso está responsável pelo 
plantão de liminares na Corte. 
O recesso dos ministros co-
meçou ontem (19) e vai até 
1° de fevereiro de 2024.

 INVESTIGAÇÃO

CPI da Águas de Manaus é 
destaque em balanço da CMM

Com início em fevereiro des-
te ano, quando vereadores 
da 18ª Legislatura da Câmara 
Municipal de Manaus (CMM) 
assinaram um requerimento 
para a instalação, a Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI) 
da Águas de Manaus gerou 
resultados práticos à população. 
O principal deles já é realidade: 
a redução de 25% na tarifa de 
esgoto começou a vigorar no 
dia 24 de agosto.

O benefício foi possível graças 
ao Termo de Ajuste de Gestão 
(TAG), firmado entre a CMM, a 
Águas de Manaus e a Prefeitura 
de Manaus, por meio da Agência 
Reguladora dos Serviços Públi-
cos Delegados do Município de 
Manaus (Ageman).

O presidente da CMM, ve-
reador Caio André (Podemos), 
foi favorável à instalação da 
comissão desde a criação do 
requerimento. Desde então, 
o parlamentar garantiu que 
os membros tivessem toda a 
estrutura física e de pessoal Câmara Municipal de Manaus faz balanço positivo de 2023

adequadas para a execução 
dos trabalhos.

“Eu penso que a CPI faz histó-
ria. Acompanho a política desde 
1996 e não vi nenhuma CPI, 
até o presente momento, trazer 
um resultado prático, concreto, 
como a CPI das Águas vai trazer 
no bolso do consumidor, no 
bolso de quem utiliza a conces-
são pública de água na cidade 
de Manaus. Isso para mim é 
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o principal ganho”, afirmou o 
vereador Caio André.

Instalação da CPI – Os tra-
balhos da Comissão com a 
assinatura de 18 vereadores, 
oficializadas por meio de um 
requerimento em 15 de feverei-
ro. No mesmo dia, o presidente 
da CMM, vereador Caio André 
(Podemos), encaminhou o do-
cumento para a Procuradoria 
da Casa Legislativa.



gência da inflação para o 
redor da meta ao longo do 
horizonte relevante, que 
inclui o ano de 2024 e o 
de 2025.

“Em se confirmando o ce-
nário esperado, os mem-
bros do Comitê, unanime-
mente, anteveem redução 
de mesma magnitude nas 
próximas reuniões e ava-
liam que esse é o ritmo 
apropriado para manter a 
política monetária contra-
cionista necessária para o 
processo desinflacionário. 
O Comitê enfatiza que a 
magnitude total do ciclo 

de flexibilização ao lon-
go do tempo dependerá 
da evolução da dinâmica 
inflacionária, em especial 
dos componentes mais 
sensíveis à política mo-
netária e à atividade eco-
nômica, das expectativas 
de inflação, em particular 
daquelas de maior prazo, 
de suas projeções de infla-
ção, do hiato do produto e 
do balanço de riscos”, diz 
o relatório.

Na avaliação do BC, o 
ambiente externo segue 
volátil, com movimentos 
expressivos das taxas de 

juros de prazos mais lon-
gos nos Estados Unidos, 
primeiramente subindo e 
mais recentemente recu-
ando e com os núcleos 
de inflação permanecen-
do em níveis elevados em 
diversos países.

O BC avalia que os ban-
cos centrais das principais 
economias permanecem 
determinados em promo-
ver a convergência das 
taxas de inflação para suas 
metas em um ambiente 
marcado por pressões nos 
mercados de trabalho e 
que o cenário segue exi-

Economia

Meta definida pelo 
Conselho Monetário 
Nacional é 3,25%

A inflação do país, 
medida pelo Ín-
dice de Preços ao 
Consumidor Am-

plo (IPCA), deve fechar o 
ano em 4,6%, e a chance 
de que o índice estou-
re a meta caiu de 67% 
para 17%. As informações 
constam do relatório de 
inflação do terceiro tri-
mestre, divulgado nesta 
quinta-feira (21) pelo Ban-
co Central (BC). 

Definida pelo Conse-
lho Monetário Nacional 
(CMN), a meta de infla-
ção para este ano é de 
3,25%, podendo oscilar 
entre 1,75% e 4,75%.

“Em termos de probabili-
dades estimadas de a infla-
ção ultrapassar os limites 
do intervalo de tolerân-
cia, destaca-se, no cenário 
de referência, a redução 
significativa da probabi-
lidade de a inflação ficar 
acima do limite superior 
da meta para 2023 (4,75%) 
que passou de cerca de 
67% no relatório anterior 
para 17% neste relatório. 
Essa alteração reflete a 
queda na projeção para 
2023 (de 5,0% para 4,6%) 
e a redução da incerteza 
associada a um horizonte 
mais curto de projeção”, 
explica o documento.

O relatório cita ainda a 
decisão do Comitê de Po-
lítica Monetária (Copom) 
de reduzir a taxa básica 
de juros em 0,50 ponto 
percentual, para 11,75% 
ao ano (a.a.), e diz que a 
decisão é compatível com 
a estratégia de conver-

A meta de inflação para este ano é de 3,25%, podendo oscilar entre 1,75% e 4,75%.

Banco Central estima que 
inflação feche o ano em 4,6%

gindo cautela por parte de 
países emergentes.

“A atividade global 
continua demonstrando 
resiliência ante o aperto 
de política monetária, os 
eventos de estresse no 
setor bancário internacio-
nal ocorridos no primeiro 
semestre, a continuação 
do conflito na Europa e 
ao novo conflito no Orien-
te Médio. O crescimento 
global segue abaixo de 
seu potencial, mas ainda 
encontra sustentação em 
um mercado de trabalho 
aquecido e no consumo 
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das famílias, sustentado 
por ganhos de renda reais, 
enquanto o comércio in-
ternacional e a produção 
industrial seguem mode-
radas. O setor de serviços 
segue como destaque de 
crescimento, refletindo 
as mudanças no perfil do 
consumo das famílias e 
os mercados de trabalho 
robustos”, diz o relatório.

No cenário doméstico, 
a perspectiva é de um 
arrefecimento no cresci-
mento no terceiro trimes-
tre, com crescimento de 
0,1%, após forte alta no 
trimestre anterior. Mesmo 
assim, o banco destacou 
que esse crescimento foi 
ligeiramente maior que  
o esperado.

“Destaca-se a alta do 
consumo das famílias, es-
pecialmente de serviços e 
bens de consumo não du-
ráveis. Por outro lado, os 
investimentos têm recu-
ado há quatro trimestres. 
A balança comercial deve 
apresentar saldo recorde 
em 2023, contribuindo 
para déficit em transações 
correntes moderado”, diz 
o relatório.

PIB
O banco também revi-

sou a previsão do Produto 
Interno Bruto (PIB, soma 
dos bens e serviços produ-
zidos no país) aumentan-
do de 2,9% para 3%, este 
ano. Para 2024, a previsão 
passou de 1,8% para 1,7%.

“O cenário prospectivo 
inclui aumento do ritmo 
de crescimento ao lon-
go do próximo ano, com 
moderação do consumo 
das famílias, retomada 
dos investimentos, e ma-
nutenção de um balanço 
favorável nas contas ex-
ternas”, diz o documento.

Parecer da procuradoria vai resolver “ruído” 
sobre crédito presumido, diz Haddad

Zerar o déficit é um “processo”

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, disse 
que houve um “ruído” em 
um ponto da MP 1185, que 
muda regras de benefícios 
fiscais sobre o Imposto so-
bre a Circulação de Merca-
dorias e Serviços (ICMS), 
que afastou os senado-
res da aprovação do texto  
nesta semana. 

O impasse se deu, se-
gundo o ministro, por uma 
interpretação errada por 
parte dos senadores de 
que esse crédito seria tri-
butado em 80%. No entan-
to, Haddad garantiu que 
a MP não incide sobre  
esse crédito. 

Para firmar o compromis-
so, Haddad afirmou que vai 
emitir um parecer por meio 
da Procuradoria Geral da 
Fazenda Nacional (PGFN). 

“A questão do crédito 
presumido já está julga-

INTERPRETAÇÃO ERRADA

da, portanto, o desconto, 
na verdade, um reconhe-
cimento, será de 100%. 
Sobre o que não é crédito 
presumido, que está sen-
do discutido no judiciário, 
aí cabe o desconto de 80% 
conforme a MP. Isso foi 
esclarecido (com os sena-
dores), e eu me compro-
meti inclusive de emitir 
um parecer da PGFN para 
que não paire dúvidas so-
bre a intenção original. 
Então não é um acordo, 
um esclarecimento”, disse 
à jornalistas nesta quarta-
-feira (20).

Após a articulação do 
ministro, o Senado Fede-
ral aprovou, nesta quarta-
-feira (20), por 48 votos a 
favor e 22 contra, a Me-
dida Provisória (MP) 1185, 
que muda as regras de 
tributação dos benefícios 
fiscais de Imposto sobre a 

Circulação de Mercado-
rias e Serviços (ICMS). O 
texto agora vai à sanção 
presidencial. 

O dispositivo mencio-
nado pelo ministro diz 
respeito a um desconto 
de 100% que tenham esto-
que para crédito presumi-
do. Nos demais casos, será 
concedido um abate de 
80% e um parcelamento 
em até 60 meses.

Chegou a ser venti-
lado que haveria um 
projeto de lei ou medi-
da provisória que regu-
lamentasse a questão. 
Mas, segundo o minis-
tro, um parecer da PGFN  
será suficiente.

Zerar o déficit é um 
“processo”

Ao ser questionado se 
a aprovação da MP 1185 
deixa o governo próximo 

da promessa de zerar o 
déficit, Haddad afirmou 
que é “um processo”.

“A Receita Federal faz 
um trabalho técnico, não 
inventa números. Preciso 
confiar na projeção deles. 
Podem errar? Podem. Mas, 
se estiverem errados para 
mais, melhor. Antecipa-
mos a meta. Se estiverem 
para menos, terei de tomar 
providências. É assim que 
funciona. É um processo”, 
disse Haddad.

A MP das subvenções é 
uma das maiores apostas 
do governo para chegar à 
meta de zerar o déficit fiscal 
em 2024. A medida pode 
render aos cofres públicos 
ao menos R$ 45 bilhões, isso 
porque outra proposta, a de 
Juros Sobre Capital Próprio 
(JCP), que tem poder arre-
cadatório de R$ 10 bilhões, 
foi incluída no texto.
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Vítimas criticam acor-
do de órgãos públicos 
com a Braskem

Representantes das 
vítimas da atividade 
de exploração de sal-
-gema da Braskem, 

em Maceió, criticaram os 
acordos fechados por ór-
gãos públicos com a mine-
radora. Durante audiência 
pública da Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável da Câ-
mara dos Deputados sobre 
os impactos ambientais da 
atividade da empresa, eles 
afirmaram que os morado-
res das áreas que tiveram 
o solo afundado não foram 
ouvidos durante as tratati-
vas aderiram aos acordos 
por se encontrarem em si-
tuação de vulnerabilidade.

O Programa de Compen-
sação Financeira (PCF) foi 
instituído pela Braskem após 
acordo firmado em 2019 en-
tre a Defensoria Pública da 
União (DPU), o Ministério 
Público Federal (MPF), a De-
fensoria Pública de Alagoas 
e o Ministério Público de 
Alagoas e homologado ju-
dicialmente em 2020.

Entre outros pontos, 
o acordo garantiu que a 
Braskem custeasse todas as 
medidas de desocupação 
das pessoas da área de risco 
delimitada pela Defesa Civil e 
também a indenização pelos 
danos materiais e morais.

O acordo não fixou valores, 
nem sobre danos morais ou 
materiais, apenas garantiu 
um valor mínimo de R$ 81,5 
mil para imóveis cujo valor 
de mercado fosse inferior. 
Desde a homologação, até 
o momento, foram tiradas 

Desde a homologação, até o momento, foram tiradas da área de risco cerca de 60 mil pessoas e desocupados 15 mil imóveis

Vítimas criticam acordo de 
órgãos públicos com a Braskem

da área de risco cerca de 60 
mil pessoas e desocupados 
15 mil imóveis.

O Coordenador-Geral da 
Associação do Movimen-
to Unificado das Vítimas 
da Braskem (MUVB) Cássio 
Araújo, disse que houve uma 
tentativa de adendo ao acor-
do em que os moradores 
propunham novos critérios 
para as ações de repara-
ção da empresa e que esse 
pedido foi indeferido pelo 
Ministério Público Federal, 
Ministério Público de Alago-
as e pela Defensoria Pública 
da União.

“Os ministérios públicos 
estadual e federal e a De-
fensoria Pública da União 

negaram essa possibilidade, 
indeferiram o nosso pedi-
do e disseram que o que 
a Braskem estava fazendo 
era muito bom, sob o argu-
mento da autoadesão”, cri-
ticou Araújo. “As pessoas, 
que estavam em um estado 
de alta vulnerabilidade, que-
rendo resolver a sua situ-
ação, acabavam aceitando 
as propostas indecorosas, 
irrisórias que a empresa 
infratora estava fazendo e 
as instituições responsáveis 
por defender essas vítimas, 
defendiam o que a Braskem 
estava fazendo”, emendou.

Representante do Movi-
mento pela Soberania Po-
pular na Mineração (MAM), 

em Maceió, Paulo César Mar-
ques lembrou que a maio-
ria das realocações ocorreu 
durante a pandemia da co-
vid-19 e que isso interferiu 
nas decisões dos moradores.

“A gente tem que analisar 
a situação em que o pessoal 
estava e o quanto foi forçado 
a aceitar a realocação. Todo 
dia as pessoas acordavam 
e pensavam que a casa po-
deria afundar e isso tudo 
diante de uma situação de 
pandemia”, pontuou.

Um dos pontos criticados 
pelos representantes foi o 
que cedeu à empresa as 
áreas privadas e públicas na 
região onde houve a realo-
cação. Pelo acordo firmado, 

a empresa ficou proibida de 
edificar na área enquanto 
houver instabilidade e qual-
quer destinação futura deve 
observar a necessária esta-
bilização definitiva do solo, 
mediante aprovação no pla-
no diretor do município.

“A transferência de pro-
priedade para a Braskem 
foi um ato indecoroso que 
nunca deveria ter aconteci-
do, isso jamais poderia ter 
sido feito” disse Araújo.

Para o representante das 
vítimas, a empresa pode 
influenciar na decisão de 
alteração do plano diretor 
do município, devido ao seu 
poder econômico. “Como é 
público e notório o poder 

Concorra a R$ 3 bi neste sábado 
(23) pela loteria Powerball

Para quem sonha em mu-
dar completamente de vida, 
tornando-se bilionário de 
um dia para o outro, esta é 
a grande chance. A loteria 
Powerball vai sortear neste 
sábado o prêmio no valor de 
R$ 3 bilhões. Garanta seus bi-
lhetes oficiais para concorrer. 

Ganhar um prêmio de mi-
lhões de reais é o sonho de 
muita gente. Agora, ganhar 
bilhões de reais é elevar o prê-

PRÊMIO BILIONÁRIO

Loteria norte-americana Powerball tem prêmio acumulado no valor de US$ 620 milhões (mais de R$ 3 bilhões)
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mio para outro nível. Neste 
sábado, dia 23 de dezembro, 
a loteria norte-americana Po-
werball vai sortear o prêmio 
acumulado no valor de US$ 
620 milhões, o equivalente a 
mais de R$ 3 bilhões.

Aproveite a magia do Natal 
para concorrer. Para partici-
par, daqui do Brasil, basta 
entrar na plataforma on-line 
TheLotter, líder mundial em 
compras de bilhetes de lote-

ria. De maneira fácil, prática 
e segura, você faz a compra 
on-line e o seu bilhete será 
adquirido localmente lá nos 
Estados Unidos. Ou seja, você 
concorre de igual para igual 
com os americanos. E pode 
ficar tranquilo, pois o proces-
so é totalmente legal.

Esta é a sua hora de concor-
rer a um prêmio que poderá 
transformar a sua vida e todos 
os seus sonhos em realidade.

DIVULGAÇÃO

Terceiro voo de repatriação de 
brasileiros em Gaza decola do Rio

Mais um grupo de brasi-
leiros e seus parentes que 
viviam em Gaza se prepara 
para retornar ao Brasil, em 
um voo da operação Vol-
tando em Paz, do governo 
federal. Uma aeronave KC-
30 (Airbus A330 200), da 
Força Aérea Brasileira (FAB), 
decolou na manhã desta 
quinta-feira (21), rumo ao 
Aeroporto Internacional do 
Cairo, no Egito. 

Ainda não há informações 
sobre o número de pessoas 
que retornarão ao país. Esse 
será o terceiro voo de re-
patriação de brasileiros em 
Gaza, desde o início dos 
ataques israelenses ao terri-
tório palestino, em outubro 
deste ano.  

O avião saiu da Base Aérea 
do Galeão, no Rio de Janeiro, 
às 8h20. A previsão é que o 
voo chegue por volta das 
22h30 desta quinta-feira 
(horário de Brasília) na ca-
pital egípcia. 

Além de trazer os brasi-

OPERAÇÃO VOLTANDO EM PAZ

Avião leva carga humanitária com purificadores portáteis de água

leiros, o avião está levando 
um carregamento huma-
nitário de seis toneladas, 
doado pelo governo bra-
sileiro, com 150 purifica-
dores de água portáteis, 
equipados com kit voltaico 
(painel solar, inversor veicu-
lar e controlador de carga) 
para ampliar sua autonomia  
de energia.

A estimativa é que o avião 
chegue ao Brasil na ma-

nhã do próximo sábado 
(23), com pouso previs-
to para as 8h (horário de 
Brasília), na Base Aérea da  
capital federal. 

Desde o início da ope-
ração Voltando em Paz, já 
foram repatriadas 1.525 
pessoas em 11 voos, sen-
do 1.413 provenientes de 
Israel, 80 vindos de Gaza 
e 32 da Cisjordânia (outro  
território palestino).

DIVULGAÇÃO

de interferência do poder 
econômico no nosso par-
lamento, particularmente 
nas nossas câmaras de ve-
readores, ela pode interferir 
para poder fazer no futuro 
a exploração econômica da 
região”, observou.

Notícia crime
O presidente da Associa-

ção dos Empreendedores e 
Vítimas da Mineração em 
Maceió, Alexandre Sampaio 
disse que a associação en-
trou com uma notícia crime 
contra a Braskem, mas a me-
dida não foi adiante, porque 
segundo ele, o MPF disse 
que a associação não tinha 
legitimidade para processar 
criminalmente a empresa.

“Passados cinco anos de 
quando o crime apareceu, o 
Ministério Público ainda não 
processou criminalmente a 
empresa. O que nos causa 
muito estranhamento”, afir-
mou Sampaio.

O presidente disse ainda 
que com o colapso da mina 
18, no último dia 10, solicitou 
novamente ao MPF que a 
empresa fosse processada 
por crime ambiental.

“O mundo inteiro viu o 
colapso da mina 18, viu 
o mangue afundando, viu 
vegetação sendo suprimi-
da e afundando com o co-
lapso da mina 18 e pedimos 
a prisão em flagrante dos 
responsáveis da Braskem”, 
disse. “Se um pescador lá 
da lagoa [do Mundaú] re-
solve fazer sua casinha do 
barco, pega um machado, 
corta dez metros de man-
gue para fazer sua casinha 
e alguém filma isso, ele 
é preso e só é liberado 
após julgamento”, ironi-
zou Sampaio que disse ha-
ver uma letargia do MPF 
para processar a empresa.
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Sábado (23)
Espetáculo ‘Um dia Inten-

so de Natal’ 

Teatro Gebes de Medei-
ros, Centro de Manaus -  às 
19h entrada gratuita 

Natal Itinerante 
Se despede no Largo de 

São Sebastião com pro-
gramações artísticas com 
a temática natalina. A par-
tir das 17h, o palco rece-
be o espetáculo de dança 
“Ocupa Break”, do grupo  
Nativos Crew.

Às 18h, a criançada vai 
curtir o musical “A Fantás-
tica História do Biscoito de 
Natal”. Às 19h, sobe ao pal-
co o musical “O Príncipe do 
Egito”, de Ricardo Moldes.

Às 19h50, será realizada 
a quarta e última edição da 
Parada Natalina, com Papai 
Noel e personagens típicos 
do Natal, além de uma ani-
mada banda de fanfarra. 
Para encerrar a programa-
ção, às 20h, a cantora Elisa 
Maia fará uma apresenta-
ção musical.

Domingo (24)
‘A Canção de Natal’
Dias 23 e 24 

Sábado 23 - 19h30

Domingo 24 - duas ses-
sões às 10h e 18h

Local: Igreja Barista da 
Lagoinha, Avenida De-
sembargador JOão Ma-
chado, 56, Zona Centro- 
Sul

Shows iniciam a partir 
das 18h na Casa Lup-
pi, localizada na Rua 
Ferreira Pena, nº 139, 
Centro de Manaus.

O melhor dia de sam-
ba de 2023 está se 
aproximando com 
o ‘Último Sambinha 

do Ano’ que acontece a partir 
das 18h deste sábado (23), 
na Casa Luppi, localizada na 
Rua Ferreira Pena, nº 139, no 
Centro de Manaus.

Para fechar o ano com cha-

Quintal do Couro Velho, em Manaus

REPRODUÇÃO

ve de ouro, várias atrações 
vão apresentar o melhor do 
samba já com pontapé inicial 
para o Carnaval. O segundo 
lote de ingressos já está dis-
ponível.

Com a participação do 
ilustre mestre Chico da Sil-
va, o line-up conta ainda 
com:

- Samba do Couro Velho,
- Sambinha do Galo,
- Antônio Bahia,
- Pagode dos Amigos,
- 40 Graus de Amor,
- Marcia Novo,
- DJ Noelle.

“Não tenho tocado em 

muitos eventos, pois estou 
focado em um projeto novo 
para o ano que vem. Então, 
estou muito feliz em partici-
par do ‘Último Sambinha do 
Ano’. Preparei uma apresen-
tação especial para interagir 
com o público. E claro terá 
um repertório de clássicos e 
composições minhas”, des-
taca Chico da Silva.

Uma das propostas do 
evento é ser um espaço de 
confraternização para se des-
pedir do ano que se encerra 
de forma leve e divertida, 
unindo ritmos tão brasilei-
ros. Segundo Chico da Sil-
va, o “Último Sambinha do 
Ano” combina diretamente 

com o Carnaval. “Samba e 
Marchinhas são os ritmos 
mais tocados no Carnaval. 
Eles nasceram juntos e são 
uma manifestação popular 
de alegria. Por isso, teremos 
Carnaval no meio do sam-
ba!”, finaliza o músico.

Dando “play” na folia, Mar-
cia Novo conta que o show 
será diferente e ousado com 
um repertório repaginado 
para o público, incluindo as 
tradicionais marchinhas, fre-
vo e axé.

“Esse ano teremos uma 
inovação que são músicas 
da MPB em ritmo de Carna-
val como ‘Uma Noite Meia’ 
conhecida na voz de Mari-

na Lima, ‘Malandragem’ da 
Cássia Eller, ‘Já Sei Namorar’ 
dos Tribalistas, dentre outros 
sucessos. Também teremos 
um bloco especial só para a 
década de 90, tenho certeza 
que vai resgatar a memó-
ria afetiva de muita gente. 
O show está lindo”, afirma  
a cantora.

O segundo lote de ingres-
sos para o Sambinha do Ano 
está disponível no Sympla 
no valor de R$ 40, sem a 
taxa do site, e no dia do 
evento o ingresso poderá 
ser adquirido na bilheteria. 
Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone (92) 
98495-7316.

Fãs famosos celebram show de 30 
anos de carreira de Ivete Sangalo

DIVULGAÇÃO

Ivete Sangalo realizou um es-
quenta para a turnê e muitos 
famosos marcaram presença

Ivete Sangalo realizou um 
esquenta para a turnê “A 
Festa”, que marca o início 
da celebração dos seus 30 
anos de carreira. O palco 
escolhido para começar as 
comemorações foi o estádio 
do Maracanã, local onde ela 
gravou um DVD em 2006.

O show começou às 21h 
e contou com transmissão 
simultânea para a TV e o 
streaming. Quase todos os 
ingressos foram vendidos.

Muitos famosos marcaram 
presença no evento, como Pre-
ta Gil, Angélica e Paolla Oliveira.

Outros, dividiram o momen-
to de suas casas. Xuxa compar-
tilhou um vídeo da transmis-
são do evento em seus stories. 
“VEVETA TE AMO”, escreveu a 
apresentadora na sua conta  
no Instagram.

O show, chamado de “Ivete 
3.0”, foi como uma prévia 
da turnê de 30 shows que a 

SHOW NO MARACANÃ

Jonathan Majors é demitido após 
julgamento de assédio e agressão

Jonathan Majors está ofi-
cialmente fora do Universo 
Cinematográfico Marvel. 
Um representante da Casa 
das Ideias confirmou a de-
missão do ator ao Deadline e 
ao Variety na tarde desta se-
gunda-feira (18), horas após 
Majors ter sido considerado 
culpado de acusações fei-
tas por sua ex-namorada,  
Grace Jabbari.

Majors interpretou Kang, 
o Conquistador no MCU, 
considerado figura central 
da atual fase da expansão da 
Marvel, participando da sé-
rie Loki e do longa Homem-
-Formiga e a Vespa: Quan-
tumania. Agora, conforme 
os veículo americanos, o 
estúdio pretende seguir em 
frente com Vingadores: A 
Dinastia Kang e outro ator 
deve ser escalado para o 
papel. Nas últimas semanas, 
Michael Waldron foi contra-
tado para trabalhar no rotei-
ro do projeto que, segundo 
o The Hollywood Reporter, 

baiana fará por estádios de 
todo o país em 2024. Estão 
confirmadas as participações 
do guitarrista da banda Se-
pultura Andres Kisser e de 
Ludmilla, com quem Ivete 
canta “Macetando”, música 
presente no seu último EP.

“O Ivete 3.0 é a confirma-

Ator interpretou Kang, o Conquista-
dor e agora está fora do MCU

ção de tudo que eu sonhei 
pra mim e me foi dado. E 
de tudo que tenho sonha-
do para o futuro e que vou 
ter. Alegria, música, muita 
emoção, muitas memórias 
e um público delicioso me 
acompanhando nessa jorna-
da”, diz a cantora.

está sendo atualmente re-
ferido como Vingadores 5.

Vale lembrar que a Marvel 
já estudava substituir o in-
térprete de Kang após pro-
blemas judiciais de Majors. 
Em novembro deste ano, 
fontes ouvidas pela Variety 
disseram que Feige se reu-
niu com outros executivos 
da companhia em um retiro 
em setembro para discutir 
os novos rumos do MCU. 
Entre os tópicos estava a 
situação de Majors.

O repertório deve passear 
por toda a carreira de Ivete, 
desde a Banda EVA, e incluir 
sucessos como “Se Eu Não Te 
Amasse Tanto Assim”, “Are-
rê” e “Festa”. Ouça a playlist 
de aquecimento preparada 
pela produtora parceira da 
baiana na realização do show.
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RE
PR

O
D

U
ÇÃ

O

‘Último Sambinha do Ano’ com 
Chico da Silva, Couro Velho, 
Marcia Novo e mais 5 atrações 



Esportes

Chegou o dia do jogo 
mais importante da 
história do clube

O Fluminense dis-
puta a final do 
Mundial de Clu-
bes, contra o 

Manchester City, da Ingla-
terra, nesta sexta-feira, às 
15h (Brasília). Nesta quinta, 
o técnico Fernando Diniz 
deu entrevista e disse que 
o Flu se preparou duran-
te todo o ano para dis-
putar o Mundial. Tratou 
como um sonho o mo-
mento, e afirmou que o 
Tricolor está pronto para 
realizá-lo. Também elogiou 
o técnico Pep Guardiola, 
a quem considerou “um 
dos melhores do mundo”. 
“É o jogo mais importante 
da minha vida. O próxi-
mo jogo sempre é o mais 
importante. Também coin-
cide de ser o jogo, histo-
ricamente, mais singular. 
Decisão de título mundial. 
Contra um dos melhores 
times da história do fu-
tebol mundial e um dos  
maiores treinadores”.

Sobre a final do Mundial, 
Fernando Diniz elogiou bas-
tante o adversário inglês 
e considera o Manchester 
City como o “melhor time do 
mundo”. Porém, garantiu 
que o Fluminense entrará 
em campo acreditando no 
título mundial.

“Quando a gente vai jo-
gar futebol, a primeira coi-
sa que você tem que ter 
é confiança de que você 
pode vencer. Sempre entrei 
com a intenção de ven-
cer o jogo. O Fluminense 
vai fazer o máximo pos-
sível para vencer. Vamos 
enfrentar o melhor time 

Daniel Alves será julgado em fevereiro 

DIVULGAÇÃO

Daniel Alves, acusado de 
agressão sexual contra uma 
jovem de 23 anos em uma 
boate de Barcelona, na Es-
panha, no final de 2022, irá 
a julgamento nos dias 5, 6 
e 7 de fevereiro de 2024, às 
10h do horário local (6h no 
horário de Brasília). A defesa 
da jovem pede 12 anos de 
prisão para o ex-jogador de 
40 anos da seleção brasileira, 
do São Paulo, do Barcelona, 
entre outros times.

Ainda não foi divulgado se 
o julgamento será fechado, 
parcialmente aberto ou total-
mente aberto ao público e à 
imprensa. O primeiro dia (5) 
deve ser para perguntas pré-
vias e leitura dos documentos 
de acusação e defesa, além da 
declaração do acusado (Daniel). 
O segundo dia (6), para decla-
rações da denunciante e de 
testemunhas. O terceiro dia (7), 
para provas periciais e conclu-
sões, além dos informes finais. 
As declarações da jovem devem 
ser feitas sem presença da im-
prensa, para que seu nome e 
rosto não sejam expostos. Ao 

ESPANHACAUTELA

Guardiola elogia o Tricolor 

Na véspera da final do 
Mundial de Clubes, o técni-
co do Manchester City, Pep 
Guardiola, fez questão de 
exaltar o Fluminense, adver-
sário na disputa pelo título 
inédito. O comandante do 
City apontou que tem conhe-
cimento sobre a capacidade 
da equipe brasileira e exaltou 
a campanha do Tricolor na  
Copa Libertadores.

“Conheço exatamente o 
talento e a qualidade do Flu-
minense e o que ele pode fa-
zer. Sabemos o que significa 
o Mundial para os times sul-
-americanos. Sei que será uma 
final dura, como sempre tem 
sido. E vamos por isso. Conhe-
ço meus jogadores e os res-
peito pelo que fazem, é mui-
to boa a forma como jogam”,   
disse Guardiola.

O treinador foi perguntado 
sobre uma reportagem do 
jornal “Telegraph”, na qual 
o elenco do Fluminense foi 
comparado a uma equipe 
de atletas aposentados. En-
tretanto, Pep disse que não 
queria tratar sobre comentá-

final, Daniel tem outra chance 
de falar. Ele está preso desde 
20 de janeiro deste ano, em 
uma penitenciária de Barce-
lona. A Justiça espanhola ne-
gou os pedidos para que ele 
respondesse ao processo em 
liberdade. A jovem agredida 
já avisou que não quer a in-
denização à qual tem direito. 

No primeiro depoimento, Da-
niel Alves afirmou à Justiça 
Espanhol que não teria aconte-
cido nenhum ato sexual e nem 
ao menos conhecia a vítima. 
Depois, mudou a versão e con-
firmou que ela teria entrado no 
banheiro quando ele estava, 
mas nada aconteceu. Por fim, 
na terceira vez, confirmou que 

rios da imprensa na véspe-
ra de um jogo decisivo. Kyle 
Walker, jogador escolhido 
para falar na véspera do due-
lo, demonstrou incômodo 
com a comparação.

“ Idade é apenas um nú-
mero para mim. O que im-
porta é a sua performance. 
Pelo que vi de Marcelo, um 
dos melhores laterais es-
querdos da história do fute-
bol, ele ainda está em bom 
nível. E comentários como 
esse são um pouco desres-
peitosos “, afirmou o lateral. 
Guardiola foi perguntado por 
um jornalista inglês sobre o 
possível retorno de Haaland 
diante do Everton, no próxi-
mo compromisso do Man-
chester City na Premier Lea-
gue, na semana que vem. E 
apontou que não gostaria de 
falar sobre tal confronto, uma 
vez que está na véspera de 
um jogo decisivo.

“Estamos a um dia de jogar 
um torneio, uma final. Estar 
aqui talvez seja uma vez na 
vida. Então, terei tempo para 
pensar nos próximos jogos”.

Flu disputa título Mundial 
e glória eterna no futebol

do mundo, mas isso não 
nos impede de sonhar e 
fazer o nosso melhor. O 
que vamos fazer amanhã 
é ser o melhor possível”. 
Ao falar sobre o estilo de 
jogo que o Fluminense terá 
na final, o treinador vol-
tou a criticar o gramado. 
Na avaliação da comissão 
técnica e dos jogadores, o 
campo do Estádio King Ab-

dullah está muito diferente 
do de treino localizado no 
mesmo complexo. O clube 
pediu que corte se aproxi-
me da altura vista de onde 
as partidas são disputadas.

“Nosso estilo de jogo 
vai ser mantido, só vamos 
corrigir para não errarmos 
como contra o Al Ahly. O 
campo de treinamento é 
muito diferente do está-

dio. A grama está mui-
to mais baixa no estádio. 
Muito molhado. Sentimos 
muitos essa adaptação. Ti-
vemos nervosismo e tam-
bém erramos por conta 
da adaptação do campo. 
Parece os campos de gra-
ma sintética do Brasil. Isso 
muda o aspecto do jogo”. 
Sobre a defesa, o técni-
co disse que “no futebol, 

houve sexo de forma consensu-
al. Segundo o brasileiro, a pri-
meira declaração foi uma ten-
tativa de proteger o casamento 
com a modelo Joana Sanz.

A vítima, uma mulher de 23 
anos, relatou às autoridades 
todo o roteiro daquela noite 
de 30 de dezembro. Ela esta-
va com um grupo convidado 
para área VIP da boate e se 
sentou na mesa onde estava 
Daniel Alves, apresentado a 
moça pelos amigos do brasi-
leiro. Segundo o depoimento, 
eles dançaram juntos, mas 
Dani teria colocado as mãos 
dela em direção ao seu pê-
nis, mesmo com a resistência 
da mulher. Ainda conforme o 
que a jovem disse, por volta 
das 4h30, o jogador a chamou 
para entrar em uma porta, 
que era o banheiro da boate e 
ela não sabia. No local, Alves 
teria penetrado com violência 
na vítima, ejaculado e saído 
do cômodo. Todas as infor-
mações tiradas do depoimen-
to foram publicadas pelos 
jornais espanhóis El Mundo  
e El Periódico.
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acham que a defesa são só 
os quatro de trás e o volan-
te. No mundo hoje, não é 
mais assim. Não sofremos 
defensivamente por conta 
deles. Conseguimos sus-
tentar o zero a zero por 
conta das performances in-
dividuais que eles tiveram. 
Quase todas as chances de 
gol do Al Ahly foram de 
contra-ataque, bola parada 

Diniz pode entrar para a história nesta sexta-feira

Divulgação

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da Redação

Ex-jogador brasileiro é acusado de estupro por uma mulher na Espanha

ou erros de passe, quando 
a defesa estava mais aberta. 
Sobre estilo de jogo, temos 
um apreço pela bola, vamos 
tentar seguir de acordo com 
as nossas características. 
Vocês acham de maneira 
equivocada que ter a bola 
é essência do time. Nossa 
essência também é se de-
fender bem e ceder poucas 
chances ao adversário.
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 . “Um Natal mais feliz para todas as crianças 
da zona rural de Manaus”, esse é o objetivo da 
campanha de arrecadação de brinquedos reali-
zada pelo servidor da Casa Civil, Vinícius Quei-
roz, conhecido como Tiririca, quen fez aconte-
cer.

. Ele encabeçou esta ação beneficente  na ma-
nhã de quarta-feira, no refeitório da sede da 
Prefeitura de Manaus.

 . Usou o dia de seu aniversário para realizar 
a ação. Durante o café da manhã, cerca de 50 
servidores participaram da ação levando brin-
quedos e materiais de recreação como bolas, 
bambolês, além de pula-cordas. Belo exemplo!

. O badaladíssimo Feijão top, o principal agito de 
Carnaval do society de Manaus, será  no dia 3 de fe-
vereiro.

. O “Save the Date” já está circulando pelos princi-
pais whatsapps da cidade.

. O sensacional “Couro Velho”,  o grupo de samba 
prestigiadíssimo da Praça 14, já está confirmado no 
primeiro grande evento de 2024. Aguardem!

. Punta e Trancoso serão as opções mais baca-
nas no Brasil no rèveillon deste ano.

. Um grupo conhecido de Manaus já confir-
mou presença na festa de Punta, que tem o 
hypado promoter Diógenes de Queiróz, no gru-
po da organização.

. Em Trancoso, a sensacional opção “pé na 
areia” é realmente estimulante!

. Melhorar o sistema de transporte urbano da capital 
e propor qualidade operacional é o que a Prefeitura de 
Manaus, por meio do Instituto Municipal de Mobilida-
de Urbana (IMMU), está implementando ao revitalizar 
as plataformas de ônibus localizadas na Zona Leste, 
mais precisamente na avenida Cosme Ferreira.

.  Essa ação inclui a limpeza, pintura e reparos essen-
ciais, visando não apenas a estética dos espaços, mas 
também garantindo maior segurança e conforto para 
os usuários do transporte público.

 . As plataformas de ônibus que estão recebendo 
manutenção ficam em locais estratégicos, em frente 
ao Clube do Trabalhador (Sesi), no conjunto Tiraden-
tes, e na minivila olímpica do Coroado. Estes pontos 
de ônibus são essenciais para o sistema de transporte 
urbano, pois ficam em um dos corredores viários mais 
importantes da cidade, que faz a ligação com outras 
três zonas da capital. Boa!

Ação beneficente

Feijuca

Réveillon

Revitalização das 
plataformas

. O mega astro Eric Clap-
ton está comemorando 60 
anos de carreira e, para ce-
lebrar, volta aos palcos em 
sua nova turnê mundial que 
começa no dia 9 de maio do 
próximo ano em Newcastle, 
na Inglaterra e já tem datas 
para chegar ao Brasil: os 
shows por aqui acontecerão 
em Curitiba, Rio de Janeiro e 
São Paulo em setembro de 
2024.

. Os shows terão abertu-
ra do vencedor do Grammy 
Gary Clark Jr.

. Em Curitiba, Clapton vai 
tocar na Ligga Arena, no dia 
24 de setembro; no Rio, na 
Jeunesse Arena, em 26 e 
setembro; Em São Paulo no 
Allianz Parque, no dia 29 de 
setembro.

Show

A desembargadora Joana 
Meirelles com Maria do Carmo 

Seffair Lins, recebendo a Medalha 
do Mérito Judicial, no Tribunal de 
Justiça do Estado do Amazonas

Suely Nascimento e o filho 
Luccas, durante recente circulada 

em Paris

 A querida conselheira Yara Lins, presidente do 
Tribunal de Contas do Estado do Amazonas, será 

anfitriã de um café da manhã de confraternização, 
hoje no TCE-AM, reunindo elenco especial 

O empresário Albérico Rodrigues, com o filho Felipe, agora 
residindo em Manaus. Eles comandam o Cartão Avancard, um 

modelo de business de sucesso. Gente querida pela coluna, nomes 
que fazem a diferença no mundo empresarial da cidade

Thiago Abrahim, 
João Barroso e 

José Fernandes, 
em noite de jantar 

que movimentou o 
Salão Solimões 

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.
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